
 

我找到真理了 

匈牙利華人基督教會牧師／邢凱 

偶像崩盤 

     我出生在中国大陆，從小在無神論及共產主義思想的熏陶下長大。再加上是軍人的

子弟，又生活在部队大院，是所謂的「根紅苗正」的共产主义接班人。自己也从小立志，

要为共产主义伟大事业奋斗终生。 

     那時，「毛主席」就是我心中的神。我記得在读小学的时候，曾经和同學私下討

論，「到底毛主席上不上廁所」？討論了半天，我們的結論是：毛主席不上廁所！他怎么

可能也作这些肮脏的事呢？後來毛主席死了，這在我心中造成很大的衝擊，跑回家看，父

母也是哭成了淚人。哇，我当时的感觉是，天要塌了！虽然，太阳照常升起，日子照常

过，可我的精神世界垮了，心中感到既茫然又空虚。 

     随着年龄渐渐长大，我开始更多思考有关人生的问题。心里对“进化论”有越来越

多的疑问。在书本上找不到答案，就试图藉着气功、宗教等去寻找。在八十年代，接触了

很多气功以及特异功能，也开始读一些佛教的书，再后来，法轮功大行其道，我也尝试，

看是否能够找到真理。 

上大學後，我曾经把我心中对人生和世界的很多困惑告诉老师，希望他能够给我指出

一条通往真理的路。可是他说：我讲的很多东西都不是真理，但是我必须这样讲。真理是

什么，我也不知道。当时我心里更加迷茫了。既然这些“传道授业解惑”的老师都不能告

诉我真理，看来，这辈子与真理无缘了！ 

紙醉金迷 

八十年代，改革开放的浪潮席卷中国，搅动了每一个人的生活。“让少部分人先富起

来的”诱惑，驱使很多人投身商海，成为时代的弄潮儿。那时，我已经在省政府机关工

作，过着安稳的生活。由于不甘心平平淡淡过一生，我也辞掉公职“下海”经商了。从那

时起，对金钱的渴望，成为我精神的支柱，甚至填补了心灵的空缺，成为我的信仰。 

從 1989到 1999 这十年間，是我人生中最痛苦的十年。我在世俗中沉沦，在罪恶中打

滚，過著紙醉金迷的生活，看似如同闲云野鹤，心灵却极其痛苦。从小在家里是爸爸妈妈

的骄傲，在学校是老师的骄傲，在工作单位也能得到领导和同事的赏识。自认为是一个品

行兼优的人。可是，在世俗的潮流中，自己却无力自拔。为了赚钱不择手段，以至于越陷



越深。从开始的正当生意，到后来经营歌舞厅、娱乐城、开赌场。直到政府打击取缔，才

不得不收手。但是，自己并没有因此就回到正道，天天还是醉生梦死，以赌为乐。因此，

给自己和家庭带来了很大的伤害。 

妻子不堪忍受我长时间给她带来的伤害，一气之下决定出国。在姐姐的邀请下，她来

到了匈牙利的布达佩斯。妻子把我们唯一的儿子留给我照顾，是为了让我尽一点作父亲的

责任，也希望能够借此改变我的生活方式。但是，我还是一如既往的陶醉在荒宴和赌博的

生活中。无奈，妻子决定放弃这个家庭，把孩子办出国，结束我们的婚姻。然而，神没有

放弃我。那时已经信主的妻子，被神感动，决定尽自己的力量挽回我们的关系。在只能办

理一个人出国的情况下，她忍痛选择了我，而把儿子继续留在爷爷奶奶身边。2000年 4

月 17 日我来到布达佩斯，这成为我人生新的转折点。 

遇見真神 

     離開了喧嚣的环境，头一次感受到欧洲人平静的生活，让我的心一下子也安定了许

多。每天早晨，家里的录音机都会放一些基督教的诗歌，或者见证分享。当时，我还非常

排斥基督教。直到有一天，我在洗手间无意听到一位牧师说：「聖經上說，有一天日頭要

變黑，月亮也不發光。」 

這句話进到我耳中，我的心也为之一震。在我刚参加工作的时候，曾经在北京天文馆

受训。藉着对太阳的观测，我认识了太阳黑子，也第一次知道有一天世界会因着太阳不再

发光而结束。当时心里还产生了一丝的忧郁和恐惧，但更多的是迷茫。 

20年后，当我听说圣经也曾经预言过世界的末日，并且完全符合科学的告诉我们这

个将来要发生的事实，我才意识到，圣经是本不同寻常的书。 

由于当时还不好意思承认，我对我太太的信仰发生兴趣，就借口说身体不舒服，需要

在家休息。当她们出门上班后，我急忙把录音带倒回来，非常认真的把那篇信息听了两

遍。然后，就迫不及待的在家里寻找圣经。当我平生第一次打开圣经的时候，如同天上来

的声音，温柔、响亮，又充满自信的，藉着创世纪第一章的信息冲击着我的心灵。那是我

从未有过的感受，也是从未有过的体验。那些文字不是从眼睛读出来的，是从天而来，进

入心中的。似乎祂知道我心里一切的困惑，知道我对生命的迷茫，因此每一句话似乎都在

帮我解答。当时我非常兴奋，心跳的很快。一口气读完创世纪前两章的经文，我已经确

信，这就是我一直在寻求的真理。我一个人跪在地上，第一次与这位仰慕寻求已久的神对

话，向祂倾诉，向祂悔改。 

獻身真理 

如同久旱逢甘雨，饥渴的心灵终于得到满足。從五月到十一月等待受洗的日子，我如

饥似渴的读经，除了上厕所不敢看，从早到晚都在读经。到受洗的时候，已经把聖經連读

了将近三遍。 



越认识真理，就越被真理吸引。那时我已经 38 岁，前半生是为自己而活，活在罪恶

和败坏中。我立志，后半生要为主而活，活在真理中。因此，当我受洗的时候，就把自己

献给主，渴望被主使用，成为主的仆人。 

神把很多的服事机会摆在我面前，我也尽自己的努力事奉。因着教会的需要，受洗几

个月后，就开始带领小组。当年也成为教会的同工。2002年开始担任教会同工会主席，

协助牧者治理教会。同年，普世丰盛神学院创立，我成为第一届的学生，开始有系统的学

习和装备。 

2004年神學院即将毕业的时候，在周淑慧牧師的一堂课结束的时候，周牧师带领大

家一起跪下來禱告。就在那个时刻，神把我一直等待的呼召我的经文赐给了我。如同信主

的时候，从天上而来的话语一样，我第二次经历到那奇妙的声音：「所以，你們要去，使

萬民作我的門徒，奉父、子、聖靈的名給他們施洗。凡我所吩咐你們的，都教訓他們遵

守，我就常與你們同在，直到世界的末了。」这段已经不知读过多少遍的经文，似乎已经

不能再给我多少感动。可是那天，我跪在地上痛哭失声。“神呼召我了”！心里既激动又

犹豫。。。为了确定不是自作多情，我向神求再一次的印证，我对主说：如果明天早晨起

床，第一个进到我头脑中的意念，还是这段经文，我才确定你真的呼召了我。第二天早晨

六点多醒来，那个声音再次响起，直入心扉！ 

虽然清楚了神的呼召，自己的软弱还是让我逃避了许多年，想多赚些钱再全时间服

事。直到 2009年，神再一次深深感动我，才结束了生意，进到西班牙国际欧华神学院装

备，2012年毕业后，回到母会匈牙利华人基督教会服事。 

回首在主里走过的这十多年，心中充满了感恩。是主耶稣改写了我的人生，把我带上

了一条充满恩典和荣耀的事奉道路。我为着身边的每一个人，经历的每一件事向主感恩！

特别值此普世丰盛生命中心成立二十周年庆典之际，为了你们在我身上，在匈牙利华人基

督教会，在欧洲，在普世宣教中所付出的努力和劳苦，献上我们的敬意和感恩！但愿你们

美好的事奉，激励我们也积极投身到普世宣教的工作中，我们一同携手，為擴展神國度而

努力！ 


